ACTA No. 001 DE 2022

ENERO 31 DE 2022

En Cartagena de Indias, siendo el día 31 de enero de 2022 a las 10:10 a.m., se dio inicio a la sesión ordinaria de Consejo Académico de la Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar, reunidos en la el Salón Miguel Sebastián Guerrero de la Institución Universitaria.

Actúa como Presidente del Consejo, la doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ Vicerrectora Académica y como Secretaria, ELZIE TORRES ANAYA, Secretaria General de la UNIBAC.

La Presidente da saludos a los miembros del Consejo asistentes a la sesión, se procede a la lectura del Orden del día así:

Orden del día

- 1. Verificación Quórum
- 2. Lectura Aprobación Acta anterior
- 3. Informe Convocatoria Docentes
- 4. Informe del proceso de admisión de los estudiantes
- 5. Plan de Acción por programas; sustentación
- 6. Diligenciamiento de los formatos para planes de áreas de clases y de asignaturas.
- 7. Diagnostico como estrategia para la evaluación de entrada.
- 8. Preuniversitario de Diseño Gráfico
- Evaluación de los docentes PII-2021
- 10. Autoevaluación de los programas académicos
- 11. Estudio de casos
- 12. Proposiciones y Varios

1. Verificación Quorum

La Secretaria del Consejo verifica la asistencia de los miembros, constatando la existencia de quórum para adelantar la sesión, están presente diez (11) de los miembros con voz y voto, y así lo informa la secretaria del Consejo la Presidente ESTELA BARRETO ALVAREZ, quien de conformidad con los Estatutos preside la sesión.

ASISTENTES:

Doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ
Maestro HEMEL POLO RAMIREZ
Maestro EDUARDO HERNANDEZ FUENTES
Maestro RUPERTO SIERRA SALAZAR
Maestro RICARDO MUÑOS CARAVACA
Maestra LUCY PRIETO SALAZAR
Maestro JUVENAL MIRANDA MORENO

Vicerrectora Académica
Director Prog. Diseño Grafico
Director Prog. Artes Plásticas
Director Prog. Música
Director Prog. Artes Escénicas
Directora Prog. Comunicación Aud.
Dir. Prog. Diseño Industrial
Dir. Conservatorio Adolfo Mejía



ACTA No. 001 DE 2022

ENERO 31 DE 2022

Maestro KENNETH MORENO MAI Maestro JAIR MADRID GOMEZ Estudiante ANA LUCIA CASTELLAR KLEE Dir. Oficina Investigación Representación Docentes Representante Estudiantil

Invitados:

KELLY PALENCIA VASQUEZ

P.U. Admisiones, Reg. y Control Acad.

2. Aprobación Orden del día

Una vez leida la agenda por la Secretaria General, la Presidente del Consejo sometió el Orden del Día a consideración. Los miembros de Consejo Académico presentes, aprobándose. Seguidamente se procede al desarrollo del orden del día respectivo.

Orden del día:

- 1. Verificación Quórum
- 2. Lectura Aprobación Acta anterior
- 3. Informe Convocatoria Docentes
- 4. Informe del proceso de admisión de los estudiantes
- 5. Plan de Acción por programas; sustentación
- 6. Diligenciamiento de los formatos para planes de áreas de clases y de asignaturas.
- 7. Diagnostico como estrategia para la evaluación de entrada.
- 8. Preuniversitario de Diseño Gráfico
- 9. Evaluación de los docentes PII-2021
- 10. Autoevaluación de los programas académicos
- 11.Estudio de casos
- 12. Proposiciones y Varios

3. Informe Convocatoria Docentes

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ informó que la convocatoria de docentes, se ha desarrollado según el cronograma planteado en ella y se presentaron las hojas de vida de los docentes en su gran mayoría de los que vienen del 2021, unos cuantos nuevos; dijo que se busca en lo posible que la gran mayoría de docentes sigan, pues se ha dado con ellos un proceso de capacitación que se pierde cuando se va un docente.

El maestro JAIR MADRID GOMEZ dijo que en relación con el banco de oferente para el segundo semestre, pregunta cómo saber quiénes van a quedar o quieran continuar; dijo que tuvieron un caso en ingles con un docente.

of

CONSEJO ACADEMICO UNIBAC ACTA No. 001 DE 2022 ENERO 31 DE 2022

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ habla del plan de mejoramiento ya que estamos en el año de la autoevaluación. Señaló que entre los mejoramientos la oficina de Recursos Humanos debe pasar la carta a los docentes sobre la terminación de su contrato, para que se formalice ese proceso.

La estudiante ANA LUCIA CASTELLAR KLEE señaló que la evaluación docente ha tenido muchas críticas de parte de los estudiantes, se ha pedido que se camine la evaluación no numérica, sino más descriptiva donde se puedan expresar la realidad de lo que ven los estudiantes en sus docentes; pidió que se envie la evaluación.

El maestro JUVENAL MIRANDA MORENO indicó que se debe revisar, la evaluación, pero recordar que la evaluación incluye, otras tres evaluaciones la del estudiante, la autoevaluación del mismo docente, la de los directores.

El maestro GERMAN CESPEDES DIAZ propone que los cuatro documentos de evaluación, para que los estudiantes tengan en su evaluación una herramienta para medir sus docentes.

La estudiante ANA LUCIA CASTELLAR KLEE dijo que la fórmula de dos maneras de evaluar que permita medir mejor a los docentes es necesario que se revise para mejorarla.

El maestro JAIR MADRID GOMEZ dice que sería bueno que en la evaluación se debe dar ejemplo de cómo se debe responder la pregunta, para facilitar a los estudiantes responder.

El maestro RICARDO MUÑOZ CARAVACA señaló que sugiere que todas las evaluaciones de los estudiantes para con los docentes está marcado con sus resultados de aprendizajes, y desde la dinámica permanente.

EL maestro RUPERT SIERRA SALAZAR dijo que sería muy bueno que estas evaluaciones se hagan digital.

4. Informe del proceso de admisión de los estudiantes

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ indicó que ya se tiene de admisiones los admitidos, los primeros semestres bastante llenos afortunadamente.

La información de la oficina de admisiones nos indica que a la fecha tenemos 1363 estudiantes matriculados financieramente para iniciar semestre.

A continuación, los datos de estudiantes por programa:

127 Escenicas 174 Artes Plástica

7

ACTA No. 001 DE 2022

ENERO 31 DE 2022

356 Comunicación Audiovisual

259 Diseño Gráfico

165 Diseño Industrial

282 Música

El maestro GERMAN CESPEDES DIAZ manifestó que se trató de filtrar en la selección a personas que ingresan a primer semestre, buscando calidad en los que ingresan. Con la doctora MARITZA GARCIA de la oficina de Bienestar, se tenía una reunión programada para revisar y hacer seguimiento a la deserción de estudiantes, pide se haga.

Destaco el caso del joven Jesús David Caraballo, que es un caso de estudiante de educación inclusiva, de los cuales cada vez tenemos más, por lo cual se debe estar atento en los procesos de admisiones para dar cumplimiento a la normatividad de inclusión.

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ dijo que se debe mirar también, que muchos estudiantes que abandonaron por pandemia están reingresando y es bueno mirar la manera de dar la mejor solución me

5. Plan de acción por programa: Sustentación.

El maestro RICARDO MUÑOZ CARAVACA manifestó que ya lo entregó y solicitó a la Vicerrectora su revisión a fin de hacer los ajustes que sean necesarios.

El maestro JUVENAL MIRANDA señaló que también entrego su Plan de Acción para el 2022, considera que es un plan fortalecido en las actividades proyectadas en él.

El maestro KENNETH MORENO MAI dijo que recibió una carta de planeación y calidad, solicitando plan de acción y ya se los envió.

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ indicó que también recibió la carta y que va a proponer que esa reunión se haga con todos los directores de programa y vicerrectoría académica en la reunión de comité académico.

El maestro GERMAN CESPEDES DIAZ pidió también que esa reunión sea haga esta misma semana.

Los maestros HEMEL POLO RAMIREZ, EDUARDO HERNANDEZ FUENTES y LUCY PRIETO SALAZAR manifestaron también la entrega del Plan de Acción al área correspondiente.

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ preguntó a los presentes si consideran entonces que realice la reunión para el 2 de febrero a las 10:00 am; todos acuerdan que si.



ACTA No. 001 DE 2022

ENERO 31 DE 2022

6. Diligenciamiento de formatos para planes de áreas, de clases y asignaturas (Proyecto E)

El maestro JAIR MADRID GOMEZ dijo que en caso del área de Bilinguismo, dice que se debe programar su reunión con sus docentes del área, a fin de que se entienda por todos y se aclaren dudas que pudieran tener.

El maestro GERMAN CESPEDES DIAZ indicó que, sobre la revisión de formatos, Sylabus (Microcurriculos), Plan de Clases, se debe hacer revisión muy detallada de ese plan de asignaturas desde el PEI y es una tarea que esta cumplimiendo son los docentes de planta.

El maestro KENNETH MORENO MAI señalo que le parece que esa reunión debe pensarse para cuando hacerla, y que considera debe ser todos, para que las dudas sean socializadas y aclaradas para todos, para que se pueda hablar un mismo lenguaje.

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ propone que se realice la reunión el jueves 3 de febrero y se dedique todo el día para este tema.

El maestro RICARDO MUÑOZ CRAVACA preguntó cuál sería el mapa de la reunión, dijo que debe establecer anticipadamente por la Vicerrectoría y enviarlo a todos.

7. Diagnostico como estrategia para evaluación de entrada

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ dijo que en los micro currículos de cada programa está la estrategia de ingreso y entrada de los estudiantes, señaló que los estuvo viendo y le parece en general bien; tiene algunas pequeñas sugerencias en algunos de los programas y para ello les llamará individualmente.

La Secretaria General propone a los directores que para este diagnóstico en lo posible se haga en un mismo modelo de informe para todos, ese criterio muestra organización; sugiere que se pida a Calidad que les apoye y se elabore de tal forma que sea como un formato estandarizado para todos, y que pueda ser utilizado cada semestre.

8. Preuniversitario de Diseño Grafico

El maestro HEMEL POLO RAMIREZ indicó que se ha planteado un curso vocacional, que no sea homologable y dar clase una sola vez a la semana. Indicó que tiene a la fecha ya 30 interesados para el curso entre los que no pasaron para este semestre; no más que está solucionando el tema de salón, ya que se requiere uso de los equipos, una vez solucione, se fija horarios.

H

ACTA No. 001 DE 2022

ENERO 31 DE 2022

El maestro GERMAN CESPEDEZ DIAZ sugiere que se haga virtual y de esa manera puede ampliarse el cupo. HEMEL POLO dijo que es una consideración que ha pensado, pero es necesario algo de presencialidad, ya que muchos son jóvenes que nunca han trabajado en los programas y algunas cosas les puede costar dificultad.

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ le agradece al maestro HEMEL POLO RAMIREZ su empeño en este preuniversitario, dijo que es un proyecto que debe mantenerse, ya que apoya la calidad en los estudiantes que ingresan al programa.

9. Evaluación de los docentes P-II de 2021

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ dijo que esa evaluación según la doctora MARITZA GARCIA que se encuentra en el proyecto E, ya la tienen los directores.

El maestro JUVENLA MIRANDA MORENO indicó que la conoce y que en su caso ya tiene su plan de mejora.

El maestro RICARDO MUÑOZ CRAVACA manifestó que también la tiene, y está pendiente de la socialización de la evaluación del proyecto E, para después de esa evaluación hacer un plan de mejora.

El maestro GERMAN CES PEDES DIAZ indicó que no encuentra en los formatos uno que le integre la medición de las cuatro evaluaciones. La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ le sugiere que se apoye en el área de Calidad y que por favor socialice para todos los formatos correspondientes.

El maestro GERMAN CESPEDES DIAZ señaló que el plan de mejoramiento a la evaluación docente se le debe poner una estructura; conto lo que les toco hacer en el programa de Música para poder hacer una medición cuando la acreditación, dijo que considera se debe incluir un criterio unificado en el reglamento de docentes sobre la evaluación docente.

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ pidió que los programas que están pendientes de lanzarse a la acreditación, debe estar el director muy comprometido, y debe liderar su proceso para abocar esa autoevaluación, aunque cuente con ayuda de sus docentes y otros docentes. Insistió que debemos entrar en la cultura de la autoevaluación, tal como lo pide la rectora, quien está muy atenta a los programas de Artes Plásticas y Artes Escénicas, muy especialmente, sin que signifique los otros programas, Diseño Gráfico, Diseño Industrial y Comunicación Audiovisual no lo puedan hacer.

10. Autoevaluación de los programas académicos

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ sobre este punto recordó a los directores que al maestro PABLO ALMARALEZ le ha sido asignada la tarea de apoyarles en

A

ACTA No. 001 DE 2022

ENERO 31 DE 2022

el tema de Autoevaluación, pues está muy unido el tema para Aseguramiento de la Calidad y todo el tema de Acreditación, solicitó a los directores su total compromiso con la autoevaluación de sus programas y apoyo para con el maestro ALMARALEZ en el tema.

El maestro GERMAN CESPEDES DIAZ dijo que ese compromiso siempre ha estado y sabiendo que aporta para la acreditación institucional mucho más. Los directores de los otros 'programas apoyaron lo dicho por le maestro CESPEDES.

11. Estudios de casos

- La maestra LUCY PRIETO SALAZAR presentó el caso de la estudiante Alejandra Zabala Comunicación Audiovisual quien perdió tres veces la misma materia y pide se le autorice ver esa materia pendiente. ANA LUCIA CASTELLAR KLEE, dijo que es bueno tener claridad de la malla académica y revisión jurídica. El Consejo una vez escuchados lo planteado por la directora del programa, autoriza a la estudiante cursar la asignatura, para lo cual, atendiendo la recomendación de la Directora del programa, debe realizar una nueva inscripción y cursar solo esa materia.

12. Proposiciones y Varios

- La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ dice que se haga un listado de los compromisos y se les envíe a los directores para que estén atentos.
- El maestro GEERMAN CESPEDES DIAZ dijo que se debe hacer seguimiento a la elección de los representantes estudiantiles para acompañar la autoevaluación. El maestro GEERMAN CESPEDES DIAZ sugirió que en el contrato o resolución de vinculación docente se incluye algo sobre el proceso de autoevaluación a los docentes. Pidió decirle a Recursos Humanos.
- La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ recuerda los cuatro documentos de Autoevaluación y recuerda a los directores dar inicio en el 2022 a la autoevaluación en sus programas, hablarles y comprometer a sus docentes en el tema.
- La estudiante ANA LUCIA CASTELLAR KLEE informó que se estableció un convenio con la institución Colegio Mayor de Bolívar para prácticas estudiantiles, que sería muy bueno se socialice. La Vicerrectora Académica le dijo que debe hablar con la profesora ELDA PEÑARANDA para esa socialización entre los estudiantes cuando arranque el semestre.
- ANA LUCIA CASTELLAR KLEE preguntó sobre el diplomado de Educación Artística, La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ indicó que se abrirá en la tercera semana de febrero, siempre que este el cupo.
- La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ informó de la jornada pedagógica el viernes 4 de febrero en la mañana; con tres invitadas

Ju

ACTA No. 001 DE 2022

ENERO 31 DE 2022

para apropiarnos de las estrategias aprendidas durante la pandemia, y clases espejos.

 El maestro GERMAN CESPEDES DIAZ dijo que nuestra infraestructura tecnológica debe mejorase, para el tema de las clases espejos y revisar que deben tener los salones para dar una clase de altura, por eso se debe pedirse.

Se levanta la sesión de Consejo Académico a las 1:15 p.m., del día 31 de enero de 2022. Se firma por quienes en ella intervinieron después de haber sido leída y aprobada por los miembros de Consejo.

Dada en Cartagena de Indias, a los 31 días del mes de enero de 2022.

CATILA DARRETO ALVAREZ

Presidente